

IPVS

Newsletter de septembre 2025

L'édito

Chers lecteurs,

C'est avec une grande fierté que nous vous présentons le retour de notre newsletter, riche en annonces importantes. Nous franchissons aujourd'hui une étape décisive avec le lancement de l'expérimentation EAVA. Ce projet ambitieux illustre toute notre approche ! Nous espérons que cette lecture sera éclairante. Nous vous invitons à suivre de près l'avancement de nos projets et à interagir avec nous !

L'équipe de l'IPVS

Une approche innovante pour mieux accompagner les vulnérabilités de santé

Nous avons le plaisir de vous annoncer le lancement de l'expérimentation **EAVA (Evaluation et Accompagnement des Vulnérabilités Acquisées)**, un projet ambitieux visant à transformer la prise en charge des patients confrontés à des situations de vulnérabilités liées à la santé.

The logo for EAVA consists of the letters 'E', 'A', 'V', and 'A' in a bold, dark blue, sans-serif font. The 'V' is stylized with a white triangle pointing downwards from its top center.

ÉVALUATION ET ACCOMPAGNEMENT
DES VULNÉRABILITÉS ACQUISES

Pourquoi EAVA ?

Chaque année, des milliers de patients se retrouvent en situation de vulnérabilité à la suite d'une hospitalisation, d'une pathologie chronique ou d'un accident. Cette vulnérabilité, qu'elle soit physique, sociale, psychologique ou environnementale, constitue un angle mort du système de santé. **EAVA propose une approche innovante et pluriprofessionnelle** pour prévenir la perte d'indépendance fonctionnelle des patients.

Un projet basé sur une approche interprofessionnelle

L'expérimentation repose sur **5 étapes clés** :

- **Repérage et signalement** du patient en milieu hospitalier.
- **Evaluation des vulnérabilités** grâce à une échelle de dépistage dédiée.
- **Consultation interprofessionnelle** impliquant médecins, infirmiers, rééducateurs, travailleurs sociaux et psychologues.
- **Prise en charge post-hospitalisation** par un dispositif d'appui à la coordination.
- **Suivi** par l'équipe EAVA pour évaluation l'évolution de la situation de vulnérabilité de la personne.

Un impact attendu sur le système de santé

Le projet vise à optimiser l'organisation des soins et à prévenir les réhospitalisations inutiles. Grâce à une approche coordonnée nous souhaitons :

1. **Réduire la perte d'autonomie des patients,**
2. **Développer une meilleure articulation entre l'hôpital et les soins de proximité,**
3. **Favoriser le pouvoir d'agir (*empowerment*) des patients et de leurs aidants.**

Dans ce cadre, cette expérimentation vise une prévention secondaire (pour stabiliser ou diminuer les situations de vulnérabilités) et tertiaire (pour réduire leurs conséquences).

Comment suivre le projet ?

L'expérimentation sera menée au **CHU de Besançon, dans les services de neurologie et de cardiologie**. Elle constitue le point de départ d'un accompagnement de la personne à son domicile pendant un an. Nous partagerons régulièrement des actualités sur son avancement, les premiers résultats, ainsi que les témoignages des patients et des professionnels impliqués. Ces contenus seront diffusés sur LinkedIn et d'autres canaux.

Ce n'est qu'un premier pas : nous souhaitons par la suite élargir cette expérimentation à toutes les pathologies.

Nous remercions chaleureusement tous les partenaires, professionnels de santé, patients partenaires et patients qui contribuent à faire de cette initiative une réalité.

Les autres informations

Publication des actes du colloque

Nous sommes également ravis d'annoncer la prochaine publication des **actes du colloque "Regards croisés sur les vulnérabilités liées à la santé"**, organisé en novembre dernier. Les retours très positifs que nous avons reçus nous encouragent à poursuivre cette dynamique de réflexion et de partage.

Cette publication comprendra toutes les interventions ayant eu lieu durant le colloque, enrichies et quatre interventions supplémentaires.

La sortie est actuellement prévue pour le **13 novembre 2025**.

Création d'un comité scientifique et éthique

2025 marque également la création d'un **comité scientifique et éthique** chargé d'élaborer un **programme de recherche interdisciplinaire** visant à mieux **connaître et comprendre** les situations de vulnérabilité liées à la santé. L'objectif est double : d'une part, **aider** les personnes concernées ; d'autre part, **proposer des formes d'accompagnement concrètes**.

Ce comité - présidé par Carole Widmaier, philosophe - réunit 4 chercheurs et chercheuses de l'Université Marie et Louis Pasteur (Besançon), 4 chercheurs et chercheuses de l'Université Bourgogne Europe (Dijon), 2 patients ou patientes partenaires, 1 représentant ou représentante des usagers, 2 professionnels ou professionnelles de santé en médecine, 1 professionnel ou professionnelle de santé en soins infirmiers.

L'observatoire des vulnérabilités

La mission de l'Observatoire des vulnérabilités liées à la santé, confiée à l'ORS BFC (Observatoire Régional de Santé), progresse. Elle consiste en **l'analyse des données du SNDS** (Système National des Données de Santé - base de données de l'Assurance maladie), afin d'identifier des **profils de situations de vulnérabilité** dans les domaines de **l'insuffisance cardiaque**, de **l'AVC**, de la **maladie de Parkinson**, en lien avec l'expérimentation en cours.

Ce travail engagé fera l'objet d'un développement plus détaillé dans une prochaine newsletter.

Un projet de sensibilisation avec le CLS

Un projet de **sensibilisation** des professionnels de santé et du secteur médico-social est également lancé en partenariat avec le Contrat Local de Santé.

Ce projet — encore en cours d'élaboration — prévoit l'organisation d'une journée de sensibilisation par semestre. Il visera à outiller les acteurs du territoire pour le **repérage et l'orientation** des personnes en situation de vulnérabilité.

Des questions ? N'hésitez pas à nous écrire [ici](#).

Suivez-nous sur LinkedIn



www.ipvs.fr



This email was sent to {{contact.EMAIL}}
You've received this email because you've subscribed to our newsletter.

[Unsubscribe](#)

